

Transmis pour information aux honorables membres de la

- Conférence des Présidents
- Commission des Pétitions
- Commission de la Digitalisation, des Médias et des Communications

Luxembourg, le 22 septembre 2021



LE GOUVERNEMENT
DU GRAND-DUCHÉ DE LUXEMBOURG
Ministère d'État

Le Ministre aux Relations avec le Parlement

Monsieur le Président
de la Chambre des Députés
Luxembourg

Luxembourg, le 22 JUL. 2021

Personne en charge du dossier:
Jean-Luc Schleich
☎ 247 - 82954

SCL: PET 1789 – 1380 / sp

Objet : Pétition n° 1789 – Aufnahme des DAB + Regelbetriebs.



Monsieur le Président,

Comme suite à la demande afférente de la Commission des Pétitions du 21 avril 2021, j'ai l'honneur de vous faire parvenir en annexe la prise de position de Monsieur le Ministre des Communications et des Médias sur la pétition n° 1789 relative à l'objet sous rubrique.

Veillez agréer, Monsieur le Président, l'assurance de ma haute considération.

Le Ministre aux Relations
avec le Parlement

Marc Hansen



LE GOUVERNEMENT
DU GRAND-DUCHÉ DE LUXEMBOURG
Ministère d'État

Le Ministre des Communications
et des Médias

Luxembourg, le 12 JUIL. 2021

Personne en charge du dossier:
Jacques THILL
☎ 247 - 86712

Monsieur le Ministre aux Relations
avec le Parlement
p.a. Service Central de Législation
L-2338 Luxembourg

Objet : Pétition publique n°1789 – « Aufnahme des DAB+ Regelbetriebs » déposée par
Monsieur Yves TYCHON ; Prise de position de Monsieur le Ministre des
Communications et des Médias

Monsieur le Ministre,

J'ai l'honneur de vous transmettre en annexe la prise de position à la pétition n°1789 de Monsieur
Yves TYCHON.

Veuillez agréer, Monsieur le Ministre, l'expression de ma haute considération.

Le Ministre des Communications
et des Médias

Le Ministre aux Relations avec le Parlement SERVICE CENTRAL DE LEGISLATION	
Reg.: 1380	SCL:
Entré le: 13 JUIL. 2021	
CE:	CHD:
A traiter par: SANDY	
Copie à:	

Xavier BETTEL

Pétition publique 1789

Ziel der Tests, die Ende 2020 auf Initiative des Kommunikation- und Medienministers durchgeführt wurden, war es unter anderem die technischen Voraussetzungen für die Einführung des DAB+-Standards in Luxemburg zu prüfen. Auf der Grundlage des Tests werden derzeit die künftigen Schritte vorbereitet, um die Ausstrahlung von Hörfunkprogrammen nach dem DAB+ Standard zu starten.

Eine Schlussfolgerung des Tests war die unzureichende Versorgung des Autobahnnetzes wegen den zahlreichen Autobahntunnels. Aufgrund der rauschfreien Übertragung bietet der DAB+ Standard vor allem im mobilen Betrieb Vorteile.

Die Tunnel des Autobahnnetzes sind z.Z. mit einem System von Relais-Sendern ausgestattet für den Empfang von UKW Radiosendern. Dieses System muss noch für die Übertragung von DAB+ Radiosendern aufgerüstet werden. Die Einrichtung eines solchen Systems ist notwendig, um den erfolgreichen Start der Übertragung über DAB+ zu gewährleisten. Zurzeit laufen Vorbereitungen, um 2021 die erstmiteen Tunnels mit einem solchen System auszustatten. Diese Vorarbeiten sollen eine baldige Aufnahme des DAB+-Regelbetriebes einleiten und begleiten. Der Netzausbau wird in diesem Sinne vorangetrieben. Eine flächendeckende Versorgung im mobilen Betrieb kann, nach heutigem Stand, mittel- bis langfristig erwartet werden.

Die Einführung des digitalen DAB+- Standard im Rundfunk soll das bestehende Hörfunknetz ergänzen.